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第 1 回議会報告会開催結果について 

 

１．開催日時   令和６年５月１８日（土）午前１０時から午前１１時３０分 

 

２．開催場所   長柄町公民館講堂（ながランホール） 

 

３．参加者数   １８名（内、長生郡町村議会議員１０名） 

 

４．常任委員会の審議について（令和６年度予算）の質疑応答 

○財産管理事業（庁舎空調改修工事について） 

問：庁舎の空調費が３億２千万円となっているが、公民館が約１０億円近くの建設費 

で出来ている。３分の１の多額の費用をかけて空調工事のみということは町民から 

すると桁外れな費用となるので理解しがたい。 

答：工事費については、３億２千万円ほどの予算が計上されているが、金額について 

 も高額なこともあり、審査の中でも意見が出た。ただし設計金額については設計士 

 に依頼して算出された金額なので致しかたないと思う。 

 

問：入札執行にあたり、町民も入札業者をどのように公募しているのか、選定業者も 

田舎の小さな業者だけで入札しているのかも知れないので、広く公募する形で業者 

選定を含め、行政をしっかり指導してほしい。 

答：議会は行政を監視する役目を担っているので十二分に注意させて頂き、ただ入札 

現場に入ることや業者選定は、議会ではできないので監視する役目として対応 

させて頂きたい。 

 

５．意見交換 

意見： バスの本数が減り、路線も少なくバスを利用したくてもバス停までが遠く、 

上野から茂原街道まで出なければバスに乗れないので徒歩や自転車等でバス 

停に行くにしても坂道が多く大変である。栃木県宇都宮市では「ライトレール」 

というモノレールが走っており、郊外に行くと駅々に駐車場があるので同じ 

ようにバス停でも駐車場があれば利用しやすくなると思うので、長柄町でも 

バス停に駐車場や駐輪場を整備してもらえないか。 

回答： 議会としては、回答することが出来ないので執行部に意見を伝える。 

 

質疑： 本町に唯一の公共交通機関としてバスがあるが、それも茂原駅からロング 

ウッドステーション間で 1日数便しかない状況である。茂原駅から大津倉線は 

廃線となり、そのバスを利用していた住民がいたが、廃線になったことを 

知らず大変困っていると聞いた。長柄町には交通機関が無く町民は、生活環境 
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は良いが交通の利便性が悪いため大変苦労している。町議会として交通手段を 

確保するために行政に対してどのように指導しているのか代表２名に意見を 

伺いたい。 

意見①：水上地区はバス路線が廃止となり、高齢者や通勤・通学・通院など非常に 

大きな課題として挙げられている。その中で運行業者等の協議が必要となると 

思うが、これまで執行部との話しの中で、町外に出るタクシー支援の充実、 

乗り合いをしてひとり一人の負担を軽減する制度などを含めて町民の移動 

手段を増やせるようにお願いしている。時間帯や児童の通学、高齢者の買い物 

の手段として個人負担が少なくなるよう補助金や制度化するよう検討して 

おり、実現化に向けて努めていきたい。 

 意見②：児童を送迎したスクールバスを利用する案があり、町内や公共交通機関が 

活発な地域までの運行は一つの手段である。また、町民バスを復活させること 

も一つの案であり、廃止した理由は利用者が少なく、ニーズに合っていないと 

いう原因である。しっかりと町民のニーズに合わせた運行を開始すれば利用者 

が増えると考える。また、タクシーのような運用が可能でないと困る場合も 

あるため、国交省でも利用者からガソリン代相当の代金を頂くという前提で 

あれば、申請なしでどこでも移動をサポートできるサービスを推奨している。 

町で高齢者の移動手段としてそのサービスを実行すればいいと考える。執行 

部の考えもあるが議員からの請願書を提出して議会で過半数の同意が得られ 

れば、議会で対応することも可能である。 

 

６．アンケート調査の集計結果（町民参加者８名中、回答者５名） 

(1)あなたの①性別、②年代、③お住いの地域について 

  ①（男性 ２、女性 ３）  

②（年代 ５０代 ２、６０代 ２、７０代～ １） 

  ③（長柄地区 ５） 

 

(2)議会報告会の開催について、どのような方法で知ったか 

①町議会のホームページ           ・・・０ 

②広報ながら                ・・・３ 

③開催告知のチラシ             ・・・０ 

④防災無線                （※実施なし） 

⑤議員からの声かけ             ・・・２ 

⑥知人から誘われた（もしくは聞いた）    ・・・１（※重複回答） 

⑦SNS【Facebook . LINE . X（旧 Twitter）】 ・・・０ 

⑧その他                  ・・・０ 
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(3)議会報告会の満足度及び時間についての評価 

・新年度予算の報告 

（満足 １）（やや満足 ０）（普通 ２）（やや不満 ２）（不満 ０） 

・意見交換 

（満足 １）（やや満足 １）（普通 ２）（やや不満 １）（不満 ０） 

 

・時間 

（長い ０）（やや長い ０）（ちょうど良い ５）（やや短い ０）（短い ０） 

 

(4)その他、意見、改善点などの感想や自由記載 

・報告会自体わかりにくかった。 

・意見交換会は、場所が悪いと思う。 

・タクシー、バスなどの交通手段の方法は、ぜひ実行してほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 


